

（第3種郵便物認可）  
（2月）17.3/14

# 企業責任明確に

胆管がんと化学物質の因果関係を最初に指摘した産業医科大学の熊谷信二准教授（労働環境学）に、同様の事態の予防や早期発見のための方策を聞いた。

【聞き手・大島秀利】

産業医大 熊谷信二准教授



今回の特徴は、胆管がんとの関係が知られていないなかで、ジクロロプロパンなどを労働者が吸ったこと

第一に、法的規制がない化学物質でも、健康被害が発生すれば事業主の責任だと明確にするなどだ。

第二に、健廻を守るために労働者の権利強化を規制がない化学物質を容易に使用する傾向があり、新たな健康被害を引き起こしてきた。

第三に、販売者にMSDSの情報提供を義務づけた。業主の依頼で私が責任を調べようとしたが、通報制度設けよ

う。しかし今回、法的規制がない化学物質でも、健康被害が発生すれば事業主の責任だと明確にする。しかし今回、法的規制がない化学物質を容易に使用する傾向があり、新たな健康被害を引き起こしてきた。

改善に開かれるものだ。

法令を改めるべきだ。  
業主の依頼で私が責任を調べようとしたが、通報制度設けよ  
う。しかし今回、法的規制がない化学物質でも、健康被害が発生すれば事業主の責任だと明確にする。しかし今回、法的規制がない化学物質を容易に使用する傾向があり、新たな健康被害を引き起こしてきた。

改善に開かれるものだ。

法令を改めるべきだ。  
業主の依頼で私が責任を調べようとしたが、通報制度設けよ  
う。しかし今回、法的規制がない化学物質でも、健康被害が発生すれば事業主の責任だと明確にする。しかし今回、法的規制がない化学物質を容易に使用する傾向があり、新たな健康被害を引き起こしてきた。

改善に開かれるものだ。